

Nº 2033 /
OBR 69

...su fidelidad le muestra
...en la unificación.
El día que los trabajadores
estemos totalmente unificados de-
...aparecerá la justicia y la in-
...justicia.

EL TRABAJO

La emancipación verdadera
social que liberamos la alma y
conquistar «Por la Razón y la
Fuerzas, cuando sea una reali-
dad la Unión de los Trabaja-
res.

PUBLICACION SEMANAL, AL SERVICIO

de la Sociedad Combinación Mancomunal de Obreros

«Mi Patria es el Universo i
hacer el Bien mi Religión.»

Proclamamos la Justicia y
que ella es la base de nuestra
prosperidad.

SU MISION ES PROPAGAR LA MORAL I LA UNION DEL ELEMENTO OBRERO, A FIN DE LLEGAR A ESTABLECER LA IGUALDAD ECONOMICA.

IIª Epoca—Núm 18 Chile, TOCOPILLA, Jueves 16 de Febrero de 1905 Año I—Núm 38

Los lectores de «El Trabajo» deben conseguir que todos sus amigos compren este periódico, porque defiende los intereses obreros.

vejamos por talvez que la antigua esclavitud. Es la esclavitud moderna. Es el látigo que orda los peñones, que arranca la vida.

¡Vamos a ocupar las avanzadas trincheras de la justicia, de la libertad, de la fraternidad humana.

La Cuota Única:

Los compañeros que han pagado esta cuota en recibir el cuadro, sírvanse reclamarlos al directorio jeneral, por intermedio de los delegados en la Pampa i directamente en el puerto.

Contra esa situación han reclamado millones de trabajadores, i todas las naciones se han sentido horrorizadas ante la crueldad bestial del patronato.

Los medios? están en nuestro cerebro, en nuestro brazo. Unámonos en un esfuerzo poderoso: si no somos los primeros, tampoco seremos los últimos.

EL TRABAJO

Los últimos

Si estudiamos los adelantos i progresos de los diversos países, lo primero que encontramos en los últimos veinte años, es la legislación obrera.

I han legislado. I han tratado de contener las explotaciones, los abusos, los atropellos, la degradación del hombre.

Ruego a la prensa obrera la inserción de este aviso.

PROCESO OFICIAL contra la

Sociedad Combinación Mancomunal de Obreros
DE TOCOPILLA

Respuesta a la Acusacion Fiscal:

POR LUIS E. RECABAREN S.

Aparecerá próximamente en un folleto de 64 páginas.

Precio: 40 cts. Atendemos pedidos.

Maximiliano Quiroga EN TALTAL

Sabemos que este traidor de la Mancomunal de Tocopilla, se encuentra, en calidad de sereno, en la oficina salitrera «Chile», del departamento de Taltal.

Se ha reconocido casi en el mundo entero, que la burguesía ha llevado la explotación de los trabajadores a límites que necesitan su término.

Hoy mismo en Rusia, con el omnipotente padre Czar a la cabeza, se han impuesto concesiones para terminar o detener la obra devastadora de la burguesía del gran imperio.

La despreciable acción de Maximiliano Quiroga, dió margen a varios juicios que todavía se ve en la necesidad de mantener la Sociedad i que han irrogado muchos perjuicios a la clase obrera de este puerto i del Toco.

Se ha reconocido que el hombre en cualquiera de sus esferas es una individualidad digna de las consideraciones jenerales.

En el Japon se han dictado disposiciones sobre la duración de los contratos que no pueden exceder de 15 días, sobre el pago semanal de los jornales, sobre el trabajo de la mujer i de los niños, las horas de trabajo, etc. etc. Los elementos obreros, los socialistas principalmente, en su lucha incesante han llegado a imponer estas decisiones con su inagotable energía.

Los compañeros conocen los sucesos desarrollados en Tocopilla por causa exclusiva de Quiroga, i es inútil que nos detengamos a reseñarlos.

El trabajador entra al concierto de la vida en superiores condiciones que el individuo cargado de oro.

Pero en Chile, está escrito que debemos ser los últimos en materia de adelanto, de progreso, de moralidad social, de emulación, de justicia, de libertad, de todo en fin.

Por esta razon nos limitamos a recomendar al pájaro de cuentas que tienen en su seno los amigos de Taltal.

Este llega a la sociedad con todas las precariedades, con la fatuidad del mas desmedido orgullo, con horror al trabajo i con toda la sabiduría humana.

Mientras en todas las naciones, el trabajador marcha a grandes pasos hácia su bienestar, hácia la conquista de todos sus derechos; en Chile se descubren nuevos medios de explotación, a los cuales cooperan las cámaras, el gobierno, las autoridades de todo orden, los agentes mercedos i hasta nuestros propios compañeros.

No sea que el buitre se ceba sobre las carcañas de los compañeros de aquella oficina. ¡Cuidado! el traidor Maximiliano Quiroga está cerca de vosotros!

El trabajador humilde, sin ninguna ilustración, empuña la herramienta i elabora todo, desde la mas insignificante i ruda obra, hasta la mas acabada finallería del palacio. Produce lo que los demás consumen.

Estos últimos son mas culpables, porque ellos empuñan el rifle i el sable para atacarnos, porque entre ellos se escojo el intermediario, el mayoral que debe ensabolar la huasca del verdugo, que masacra las carnes del hermano.

Que no os apesete con su aliento; i llegará a producir tambien una catástrofe en nuestro seno.

I no obstante, el trabajador ha atravesado siempre por una situación de miseria i abandono, de explotación i

Si la sociedad dirigente quiere ocupar siempre el último lugar de la civilización; no lo ocupemos nosotros, no lo ocupamos los trabajadores, tremolamos la bandera roja de las reivindicaciones

El traidor es peor que un leproso. ¡Ajar-tallo!

Todos los trabajadores deben pertenecer a la Sociedad Mancomunal que busca hacer a la felicidad.

16 febrero 1905